

Schulschach im Bezirk Karlsruhe

In meiner Funktion als Schulschachreferentin nahm ich an den Sitzungen des Bezirksvorstandes teil und organisierte hauptsächlich die Schulschachmeisterschaften im Bezirk Karlsruhe im Januar 2018.

Zum ersten Mal stand uns das Gymnasium Neureut als Austragungsort zur Verfügung. Ich möchte mich besonders bei Andreas Vinke bedanken, der sich mit mir zusammen um alle organisatorischen Dinge rund um die Turnierleitung gekümmert hat und bei allen Raumbetreuern, die für den reibungslosen Ablauf in den einzelnen Altersklassen gesorgt haben.

Bei den Grundschulen spielten wir wieder eine Vorrunde aus, da die Anzahl der Mannschaften weiter zugenommen hat. Erfreulich ist ebenfalls, dass sich die Anzahl der Teams in der WK 5 verdoppelt hat.

	WK 1	WK 2	WK 3	WK 4	WK 5	WK GS	WK GS M	WK M	WK RS	WK HS	Σ
2011	5	2	5	8	5	20	-	4	3	-	52
2012	4	4	6	9	5	19	1	3	5	-	56
2013	2	4	5	16	5	11	1	4	1	-	49
2014	4	4	7	8	5	8	-	4	2	-	42
2015	3	4	5	6	2	10	2	3	1	-	36
2016	4	6	7	8	3	15	1	4	1	-	49
2017	7	5	6	10	4	22	4	5	1	-	64
2018	6	5	8	8	8	27	3	4	2	1	80

Die Anzahl der teilnehmenden Mannschaften ist in diesem Jahr erfreulicher Weise wieder gestiegen. Das bedeutet auf der anderen Seite natürlich aber auch einiges an Arbeit, die zukünftig auf mehrere Schultern aufgeteilt werden soll. Zu den Aufgaben gehören unter anderem die Ausrichtersuche, die Erstellung der Ausschreibung, die Meldungen entgegen nehmen und

veröffentlichen, die Vorrunden der Grundschulen organisieren, die Mannschaft und Spieler im Computer erfassen, sich um Urkunden und Pokale kümmern, Raumbetreuer, Turnierleiter und Helfer für den Turniertag organisieren und die Meldungen für die Nordbadische Meisterschaft.

Alle Ergebnisse der Meisterschaft findet man auf der Webseite der Karlsruher SF: <https://www.ksf1853.de/jugend/schulschach/schulschach-bezirk-karlsruhe-2018/>

Nordbadische Meisterschaft 2018

Bei der Nordbadischen Meisterschaft nahmen 22 Mannschaften des Bezirks teil. In insgesamt zehn Altersklassen gingen dabei 5 Titel nach Karlsruhe. Außerdem konnten sich 13 Mannschaften für das Badische Finale qualifizieren. Diese Erfolge zeigen, dass die Qualität und weiterhin auch wieder die Quantität im Bezirk sehr gut ist.

Alle Ergebnisse findet man auf der Webseite der Schachjugend Baden unter: <http://schachjugend-baden.de/schulschach/nordbadische-schulschachmeisterschaft/nordbadische-schulschachmeisterschaft-2018/>

Badische Meisterschaft 2018

Das badische Finale fand in diesem Jahr Mitte März in Denzlingen statt. Beim Turnier trafen die drei besten Mannschaften jeder Altersklasse aus Nord- und Südbaden aufeinander.

Auch dieses Mal gingen drei der zehn Titel nach Karlsruhe.

Alle Ergebnisse findet man auf der Webseite der Schachjugend Baden unter: <http://schachjugend-baden.de/schulschach/badische-schulschachmeisterschaft/badische-schulschachmeisterschaft-2018/>

Deutsche Meisterschaft 2018

Drei Karlsruher Teams nahmen an der Deutschen Schulschachmeisterschaft teilnehmen.

Alle Ergebnisse findet man auf der Webseite der Deutschen Schachjugend unter <https://www.deutsche-schachjugend.de/2018/dsm/lv/baden/>

Hans-Thoma-Cup 2018

Anfang Juli fand die 5. Auflage des Hans-Thoma-Cups, der Karlsruher Grundschulmeisterschaft statt. Vielen Dank an Adrian Gschnitzer, der die Organisation im Vorfeld übernommen hat, an Frau Beutler, Direktorin der Hans-Thoma-Schule und an alle Schiedsrichter, die für einen reibungslosen Ablauf gesorgt haben. 83 Grundschüler fanden sich ein, um in sieben Runden den Karlsruher Schulmeister zu ermitteln. Am Ende gewann Tobias Kiefhaber (Grundschule Rintheim) hauchdünn dank besserer Buchholz vor Luca Toth (Turmbergschule Weingarten) und Valentin Eichhorn (Südenschule Karlsruhe). Der Wanderpokal für das beste Schulteam ging allerdings wieder nach Neureut an die Südschule.

Alle Ergebnisse findet man auf der Webseite der Karlsruher Schachfreunde unter <https://www.ksf1853.de/2018/07/hans-thoma-cup-2018/>

Schulschachpokal 2018

Der Schulschachpokal findet am 19. Juli in Ettlingen statt. Alle Ergebnisse findet man auf der Webseite des SK Ettlingen unter <http://www.schachklub-ettlingen.de/prod/turnier/2018/2018-schulschachpokal-bw/index.html>

Mädchen- und Frauenschach im Bezirk Karlsruhe

Im September habe ich am Mädchen- und Frauenschachkongress in Mettmann bei Düsseldorf teilgenommen, um mich dort mit anderen Aktiven

im Bereich Mädchenschach auszutauschen. Einen Bericht über den Kongress findet man unter: <https://www.deutsche-schachjugend.de/news/2017/lernen-und-sich-informieren-beim-maedchen-und-frauenkongress/>

Viele Karlsruher Mädchen und Frauen waren in der vergangenen Saison wieder sehr aktiv. Sei es bei Baden-Württembergischen Mädchenmeisterschaften, bei der Deutschen Frauen-Mannschaftsmeisterschaft der Landesverbände, in der Frauenbundesliga, als Frauenmannschaft in der Verbandsrunde, bei den Mädchenseminaren der Schachjugend oder anderen Aktivitäten von und für Schachspielerinnen.

Kristin Wodzinski

Schulschach- und Damenreferentin des Schachbezirks Karlsruhe

Adlerstraße 18, 76133 Karlsruhe

Tel: +49 (721) 1457379

E-Mail: Kristin.Wodzinski@googlemail.com